
 
 

教育目標  ◎よく考える子供  ○思いやりのある子供  〇明るくたくましい子供  
 

教育活動に関するアンケートについて  校長  高野  博文  

 本校の教育活動についてのアンケートにご協力いただきまして、ありがとうござい

ました。アンケート結果をまとめましたので、ご報告します  

Ⅰ  保護者アンケート  
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○児童の様子について  

 

 

 

 



 

 

 

Ⅱ  児童アンケート  

 

 

 



 

 

 

 

 

 



 
 

Ⅲ  ご意見（生活、安全、行事等に関する内容のみ掲載しています。ご了承ください。） 

【生活】  

・毎朝大きな声で、「おはよう」と子供たちに声を掛け、挨拶を大事にしてもらえてい

る学校である姿には、感謝しています。 挨拶も含め、日常的なことで大人になったと

きに気持ちの良い姿、そして思いやりを、学校としてこれからも大事に取り組んで貰

えたら嬉しいです。  

・「本当に北原で良かった。」と毎日親子共々思っております。毎日安心して、通わせ  

てもらっています。ありがとうございます。  

・子供が困っていることなど、聞き取りの機会を設けていただき、それについて話を聞

いていただいたり、対応したりしていただいていると感じています。人数も多い中、

ありがとうございます。  

・今の時代の教育は本当にいろいろと大変だと思います。そんな中、いつも北原小の子

供たちを一生懸命に指導してくださり、感謝しています。  

・いつも丁寧なご指導をいただきまして、心から感謝をしております。子供は今まで教

えていただいた先生からの言葉を大切にして、友達に優しくする、小さなことは気に

しないなどの自分を育てる努力ができていると思います。 高学年に向けて、より一層

の頑張りを見せてほしいと思います。  

・児童のために意欲的に取り組める工夫や自分で考えられるように指導をしてくださり

感謝しています。  

・学校生活、学習を楽しみに通学しています。  先生方の工夫とご配慮のおかげです。  

・子供たちは年々、挨拶ができない、言葉遣いと姿勢が悪くなってきているような気が

しています。でも、それは親の責任であり、先生方は適切に指導してくださっている

と思っております。  

・暴言、粗暴行為等は通学路において時々見たり、聞こえたりする様子だとちょっと心

配な点も見受けられます。親としてもどのくらいまで口出ししてよいか悩ましいとこ

ろです。  

・学級、学年閉鎖があった際は、他学年であっても「何の感染症で、どこのクラス、学

年が閉鎖になったのか」を全保護者へ通知してほしい。我が子が体調を崩した際に、

医師から「今、学校で何の感染症が流行しているか？」と聞かれても在籍学年以外の

情報がなく答えられず困ります。  

・他学年に学級閉鎖等があった場合でも、メール等で伝えていただけたら嬉しいです。   

風邪で病院を受診した際に、「学校で学級閉鎖等ありますか？」と聞かれたときに分

らなかったり、それを知っていたりすることで家庭内でも普段より体調を留意できる

と思います。  

 

【安全】  

・緊急時の下校に関して、安全が確保されるような仕組みを整えていただきたいです。  

・下校時の歩き方で 2 回程度危ない場面があり声を掛けました。運転手さんが気を遣っ

て止まってくれていますが、子供たちは気にしていない様子でした。  



・下校中に、公園で遊んでいるところをよく見かけます。同時に「ダメだよ。」と声を

掛けています。家庭でも指導しますが、先生方もご指導とこのように声を掛けてくれ

ると助かります。  

・朝の登校の見守り中、挨拶ができる子が少なくなってきていると感じています。  

・横断歩道で安全に渡らせてもらっているという感謝の気持がある子は少なそうです。

友達には優しくできても、地域の人やその他の人にも思いやりを持てるようになって

ほしいと思います。  

・下校中、道路に広がって歩いていて危険な場面を何度か見かけています。車が来ても

遊びながら歩いていたり、追いかけっこをしていたりしてすぐにどかない等、ヒヤッ

とします。事故につながる可能性もあるので登下校のマナーなどについて今一度指導

していただけたらと思います。  

・夕暮れ後、学校近辺で無灯火の自転車に乗る児童を見かけることがあります。北原小

の児童とは限らないかもしれませんが、大変視認しづらく危険に感じます。学校にて

改めてご指導いただければと思います。  

・交通安全面で特に低学年に適宜指導をお願いしたいです。ほぼマナー良く登下校して

いる様子が見られますが、たまに確認もせず道路を横切る子も見受けられます。 家庭

での指導はもちろんですが、学校でも交通安全週間などにそのような時間を設けても

らえるとありがたいです。  

・自転車の乗り方が危ないのでもう少し安全教育も増やしてほしいと思います。停止線

で止まらない、横に広がるなど目に余ることもよく見かけます。  

 

【行事等】  

・翌月の予定などの書類の配布を早めにしていただけるとありがたいです。  

・運動会は 10 月末で気候的にも良かったと思います。  

・行事や授業は公開されているときに先生たちの取組を見られるが、生活指導等の面は

普段見ることがあまりないので、評価するのが難しいです。  

・「笑顔寄席」はとても楽しかったようです。  今後もよろしくお願いいたします。  

・運動会が良かったです。  

・運動会で全校児童の様子を見られたのがとても良かったです。みんな一生懸命に協力

して頑張る姿にとても励まされました。  

・運動会が今年度コロナ前形式で開催され、本当に良かったです。昨年、入学した子が

「今年は楽しかった。6 年生は格好良い。」と話してくれました。5 年生のソーラン

（法被）や騎馬戦、低学年の表現、団体競技もしっかり時間あって、親としても子供

たちの成長に元気と勇気をもらいました。  

・運動会すてきでした。コロナ前と同じように開催してくださったことに感謝いたしま

す。コロナ禍で自分より上の学年の組体操など見たことがなかったです。練習などと

ても指導が大変だったことと思います、貴重な経験ありがとうございました。  

・運動会の内容や各学年の構成などが充実していて素晴らしいものと感じました。延期

もありましたが、先生方の迅速な判断や開催当日のグランド整備など、見えない部分

でたくさんの準備や努力をしてくださったと感じています。昨年度からこの場でもお

願いしていた『スピーカーの音質の悪さ、聞き取りにくい』という点が改善しておら

ず残念に思いました。子ども達の練習成果を最大限に引き出すためにも、老朽設備の

改善を求めます。  

・運動会を涼しい季節にしたのは良かったと思います。  

 

 

 

 

 

 



Ⅳ  考察  

 

【保護者アンケートについて】  

〇多くの項目で肯定的な評価の割合が多かったです。令和５年度５月よりコロナ禍以前の

ような学校行事や授業公開を実施したことで、「分からない」というご回答が減少しま

した。学校では全教職員で一貫した指導ができるようしっかり情報共有をしながらすす

めています。また、児童の問題行動や気になる事象が発生した場合には全校を挙げて対

応していきます。来年度も子供たちのより良い成長のために努めていきます。  

〇運動会、音楽会のアンケートでも肯定的な評価が９０%を超えていました。また、運動

会、音楽会の実施方法への熱いご要望も多数いただきました。次年度以降、教員の働き

方改革を同時に推進しながら、子供たちのより良い成長につながるよう学校行事をすす

めていきます。  

〇「分からない」の割合が高かった項目は算数科、外国語の指導、生活指導面への評価で

した。学校として日常的な取組や指導についてさらに情報発信していきます。また、生

活指導面に関しては、子供たちの日常の生活の行動に現れるように、指導を継続してい

きます。ご家庭でもお子様に授業のことをお聞きになり、話題にしていただけると幸い

です。  

〇児童の様子についての評価では、いつでもどこでも挨拶のできる子を増やすことについ

て教職員でも課題であると考えています。来年度の生活指導の重点課題として取り組み

ます。  

〇交通ルール、登下校中の歩行についてのご意見が多く、来年度を待たずにすでに指導し

たところです。交通ルールについての指導はしていますが、さらに指導の徹底が必要で

あることが分かりました。学校では、学級での指導、セーフティ教室（1～4 年生対象）、

自転車安全教室（３年生対象）において体験的に学ぶ機会を設けています。光が丘警察

署にも協力を仰ぎ、パトロールを実施していますが、日常的な指導には、学校だけでな

く、保護者や地域の皆様のご協力が欠かせません。児童の登下校中の様子についてお気

付きのことがありましたら、学校までご連絡をいただけると幸いです。  

 

【児童アンケートについて】  

〇肯定的評価の割合が多かったです。特に、友達との関わり方、優しさについては北原小

の子供たちの長所がよく現れていると感じます。今後も子供たちの豊かな心の育成に努

めていきます。  

〇子供たちは学校のきまりや交通ルールを守ることができていると感じているようです。

しかし、交通ルールについては、教職員や保護者の評価とギャップがかなりありますの

で、日常的な教員による指導、警察の方からの指導を受け、子供たちの安全に対する意

識の向上を図っていきます。  

〇すすんで、粘り強く学習に取り組むことへのポイントが少し低い状況です。学年が上が

るにつれてこの傾向が顕著になっています。今年度はどの教科でも、課題にじっくり取

り組む時間を確保して授業を進めてきたと感じていただけに、この結果は重く受け止め

ています。学ぶ意味を考えさせたり、自分の考えを発信したりする大切さを伝え、主体

性を高めるための指導を丁寧に行っていきます。  

 

 保護者の皆様からいただいた貴重なご意見は、可能な限り来年度の教育活動、教育計画

に生かしていきます。ご協力ありがとうございました。  

今年度の学校評価では、北原小学校への肯定的な評価が高まり大変嬉しく思います。来

年度も引き続き授業公開や子供の成長につながる学校行事の実施、保護者の皆様への情報

提供を行っていきます。  

 子供たちの教育は、学校だけで行うものではなく、保護者の皆様や地域との連携が欠か

せません。北原小学校は、誰一人取り残さない教育活動をすすめ、喜びあふれる学校を目

指していきます。  

 

 



道徳の時間に関するアンケートについて  

 

１月１３日（土）の道徳授業地区公開講座を終えて、保護者の皆様からいただいた道徳

に関するアンケートの結果です。  

 

 

 

【ご意見】  

・みんなの意見が出て、グループワークでもとても活発に活動する子供たちが見られまし

た。  

・自宅で道徳の授業についての話題で子供の良いところや好きなところを確認し合える機

会があって良かったです。  

・自分の良いところ探しはとてもすてきな取組と感じました。引き続きよろしくお願いい

たします。  

・友達とはこうあるべき、とはならないよう、家庭でも会話をしていこうと思います  

・道徳の授業は子供たちの考えや気持ちを知ることができるので大切な授業だと思いまし  

た。  

・少ししか見に行けませんでしたが、子供の意見を発表する機会が多くて良い授業だと思  

います。家でも道徳で学んだことを話してくれることが一番多いので、子供にとって大

切な授業だと思います。  

 

 

 道徳の時間に関するアンケートにご協力いただき、ありがとうございました。  

道徳の時間に関しても、肯定的な評価の割合が多く学校として嬉しく思います。一般的

に学校教育では、知（学力）、徳（心）、体（身体）を育てることを目的としています。こ

の３つの中の心の教育（心の成長）は、学級担任が道徳の授業をしていれば良いというこ

とではありません。また、子供たちが道徳的な価値を知っているだけでは十分ではなく、

それが子供たちの日常の行動として現れてこなければなりません。  

今後も北原小学校では、道徳の時間だけでなく、日常の授業や休み時間など、全ての学

校生活全体を通じて、子供たちの心の成長につながるような指導や声掛けをすすめていき

ます。そして、子供たちの模範となるべき我々教職員の立ち振る舞いもしっかり行ってい

きます。引き続き、教育活動へのご理解とご協力をよろしくお願いします。  


